
 
 

Compte-rendu de notre réunion mensuelle du 16 octobre 2023 

 

Présent(e)s : Fabienne CHAMOULAUD, Isabelle CHEMIN, René CLOCHER, Gérard DAMEZIN, Brigitte 

GILLET, Aline GUITARD, Guy-Michel ISNARD, Annie PAGES, Clémentine RENEVIER, Nicolas 

RESSEGUIER, Magdeleine RICHARD, Ghislaine THERET,  

Excusé(e)s: Stéphane GILLET, Pierre De Cremoux, Marie Françoise Rosset. 

 

      PREAMBULE PAR ISABELLE 
 
Accueil de 2 nouvelles adhérentes : Annie PAGES et Ghislaine THERET 
 
Commission handicap : Cette commission fonctionne bien depuis la rentrée, tous les 1° lundis 
après-midi) de chaque mois. Ces réunions sont inter-conseil de quartiers (Centre, Ouest et Est- 
Rhône. 

Une feuille de route a été établie et porte sur 2 points : 

• Inscrire le handicap comme sujet de CICA. 

• Répertorier toutes les structures d’accueil, les clubs de sport, les associations, etc. 
accueillant les personnes en situation de handicap (visible ou non) adultes et enfants, pour 
constituer un annuaire de ces structures d’accueil dans l’éducation, l’habitat, la santé et les 
transports.  

Cet inventaire permettra d’identifier les structures manquantes et pouvoir interpeller la mairie 
à ce sujet. Cela permettra également de constituer un catalogue à destination du plus grand 
nombre. Cette action portera uniquement sur le 4° dans un premier temps. 

A noter : les 2 sonnettes de la MDA fonctionnent et 1 budget sera dégagé pour modifier cette porte.  

Prochaine réunion le 13/11 de 14 h à 15 h 30. 

Réunion préparation CICA du 25 septembre 2023 : sur le thème pollution de l’air à la Croix-Rousse, 
avec en particulier : 

Autopartage et zone de co-voiturage. Sujet porté par notre Conseil de Quartier partant du constat 
que la plupart des véhicules transitant par la montée de la boucle n’ont qu’un seul passager, et que 
le cours d’Herbouville est la partie la plus polluée de notre quartier. Pollution amplifiée par le report 
de la circulation venant de la cité internationale subissant un rétrécissement de chaussée sur 
l’avenue de Grande Bretagne. 

Pollution du tunnel de la XR et extraction sur le plateau, il y a 5 cheminées dans ce tunnel, 3 
qui rejettent les gaz d’échappement (Rue de Crimée, rue Anselme et boulevard de la XR) et 2 qui 
injecteraient de l’air « pur ». Pollution notoire également aux 2 entrées du tunnel avec 2 écoles 
impactées : Michel SERVET et Les Entrepôts. Luc ARBIB, du conseil de quartier Saône est le 
porteur du problème et posera la question sur les mesures de pollution et l’impact de la ZFE. 

ZFE (Zone Faibles Emissions) : votée en 2021 et mise en place en 2022, la ZFE ne sera pas 
reportée car elle est en vigueur. Pour l’instant il n’y a pas de contrainte (contravention). 



Une concertation publique a lieu jusqu’au 4 novembre sur « je participe », concernant l’amplification 
de la ZFE sur le périmètre géographique 

Brigitte GILLET du Comité des usagers du service publics, indique que le comité a élaboré une 
contribution indiquant la nécessité d’augmenter les transports en commun et en particulier la 
desserte de la XR. S6 S4 et S12 et l’a envoyé aux CdQ et à la XRNPAV pour une action concertée 
de contribution sur la plateforme. 

Isabelle CHEMIN rappelle le projet de la navette (initié par l’association 0’ce cours, et soutenue par 
les conseils de quartier Est-Rhône et bas des pentes), en notant la superposition sur 6 arrêts des 
navettes S6 et S12 en face de tout un secteur non desservi. Pour les habitants du cours 
d’Herbouville, le bassin de vie sur le plateau, poste, Dab, pharmacie, etc. Ce projet datant de 2013, 
dans le PDU de 2016, pris en compte par les nouveaux élus dès 2020 et Aline GUITARD indique que 
le projet avance et que le SYTRAL confirme qu’il est à l’étude. 

« La XR n’est pas à vendre » posera une question sur la pollution engendrée par les gros camions 
de livraison et la notion du dernier kilomètre. 

Piétonisation de la rue du Mail : Isabelle CHEMIN rappelle le contexte de la demande de notre conseil 
de quartier émanant des constats et souhaits post confinement. 

La piétonisation de la rue du Mail était la priorité. La zone de rencontre n’a pas vraiment fonctionné, 
la suppression de places de stationnement est très limitée dans cette rue étroite. Si la piétonisation 
de la première partie parait assez simple avec la mise à niveau de la chaussée avec les trottoirs, il 
reste beaucoup d’études à faire pour les girations (livraison, voiture, véhicules de services) avec les 
rues perpendiculaires  

Réunion le 19/12/23 à la MDA pour la présentation du projet qui sera mis en fonction en 2024. 

Face à un certain mécontentement, il faut se rappeler des projets comme l’arrêt du stationnement 
sur le trottoir du boulevard de la XR, la piétonisation de la rue Jérôme DULAAR, etc. qui avaient 
rencontré une forte opposition et pour lesquels peu d’habitants souhaiterait un retour en arrière. 

Il y aurait une étude en cours sur une potentielle piétonisation de la grande rue de la XR, mais 
beaucoup de contraintes : passage des bus, dessertes des autres rues. A noter également la 
prochaine mise en place de tarif différencié selon le niveau de revenu et la motorisation des 
véhicules par exemple les 4X4. 

Suivi de notre projet commandant Arnaud : les travaux seront effectués pendant les vacances de 
toussaint, enlèvement des arbres, installation des jardinières, le plus gros sera fait. Les espaces 
verts vont replanter de la végétation le long du parking. 
 
Cabanes à dons : nous avons pris. la décision lors de la dernière réunion d’offrir une des cabane à 
dons à l’école commandant Arnaud. Fabienne, Nicole aidées par le menuisier et l’agent technique 
de l’école l’ont déménagée. L’autre est encore en place, la décision de la mettre au clos des 
boulistes, et ensuite de l’installer sur la dalle Artaud est prise à l’unanimité. Ce financement de la 
ville de 4 000 € doit profiter au plus grand nombre. 
 
« Ensemble en décembre »: Mathieu ARRONDEAU a organisé une réunion avec les associations de 
commerçants, de solidarité, le CIL. Notre Conseil de quartier a opté pour une décoration de notre 
quartier avec la MEJ, MOF, l’école Commandant Arnaud. 
Le 17/10/23 à 15 h au clos bouliste réunion sur ce projet. La mise en place des décorations aurait 
lieu le 2 décembre. Tous ceux qui sont intéressés peuvent venir à cette réunion. 
 
Boîtes à dons pour les plus démunis .3 CDQ et la XRNPAV participent à l’opération. Dépôt le 
vendredi 15/12/2023 à partir de 17 h au local des Restos du Cœur rue Dumont d’Urville. Il est 
important d’informer le plus grand nombre par des affiches dans les commerces et un boitage de 
Flyer. L’affiche existe, il suffit de la mettre à jour. 
 
 



 
PROJET APICQ 2024 :  

 
Nous pouvons d’ores et déjà déposer un projet, clôture des dépôts le 2 février 2023. Il faut avoir un 
projet le chiffrer et le développer pour le présenter à un Jury, cela peut permettre d’obtenir un 
financement de 5000 €.  
 
Isabelle CHEMIN propose une exposition sur le cours d’Herbouville, ce cours est l’entrée de la ville 
de Lyon, riche en histoire (usine de fabrication du Ricqlès au n° 9, Edouard Herriot y a vécu au n°1, 
etc.) qui pourrait se faire soit en extérieur, soit dans un lieu pérenne en collaboration avec le musée 
Gadagne. La proposition pour cette exposition est adoptée à l’unanimité. 
 
Aline GUITARD propose que nous contactions de CdQ Ouest pour savoir comment ils ont fonctionné 
pour leur exposition.  
 
 

INAUGURATION VERGER PARTAGE :  
 
Très belle matinée d’inauguration, parfois émouvante avec des témoignages de personnes ayant 
côtoyé Henriette LETOURNEAU. Isabelle CHEMIN fera un document avec les discours prononcés et 
les photos prises à cette occasion. 
Merci encore à René pour sa proposition du nom d’Henriette LETOURNEAU pour notre verger. 
 
 

RENCONTRE ANNUELLE DES CONSEILS DE QUARTIERS :  
 
Cette rencontre a eu lieu le 7 octobre à l’hôtel de ville en présence de Chlöé VIDAL, Jean-Luc 
GIRAULT et Tristan DEBRAY. 

Table ronde, ou le CdQ centre a présenté son projet APICQ « La fresque climatique », le CdQ 
Guillotière son action pour la végétalisation du quartier et Le CdQ de Vaux en Velin son action pour 
la démoustication.  

Cette table ronde a été suivi de 4 ateliers, notre conseil de quartier a pu participer à 3 d’entre eux : 

Clémentine pour « Vivre le changement climatique à Lyon : des perceptions à l’action » avec un 
travail sur des cartes pour identifier les quartiers déjà impactés par le changement climatique et en 
parallèle les ilots de fraicheur. 

Fabienne pour « Construire la politique de la ville avec un regard citoyen » 

Isabelle pour « Penser et agir ensemble : la démocratie à tout âge », elle a été impressionnée par 
la maturité des enfants qui intervenaient et aimerait que nous puissions rencontrer le Conseil 
d’arrondissement des enfants du 4°. Aline GUITARD va en parler à Agnès CABOT. 

 
 

Questions diverses / informations  
 
Réunion Nicolas RESSEGUIER : 

Nicola va organiser mardi 21/11/23 à 20 h à la MDA : une conférence débat « la finance peut-elle 
être verte ? » Quelle contribution des acteurs publics et privés quel rôle de la banque de France. 
Pour lui c’est une mission d’éducation, une conférence interactive, avec des questions posées aux 
participants pour qu’il y ait des débats. Nicolas nous fera parvenir un flyer de présentation. 

Réunion sur la vogue : il est redit que les dates de la vogue ont toujours été du premier samedi du 
mois d’octobre au dimanche après le 11 novembre, la durée dépend uniquement du calendrier et 
non de tel ou tel événement. 



Nous avons été informés indirectement d’une réunion le mardi 17/10/23 à 19 h à la MDA, mais à 
défaut d’invitation à notre Conseil de Quartier et vu le délai plus que court, 2 personnes de notre 
CdQ essaieront d’y participer. 

Nous ne pouvons que rappeler nos travaux du mois de mars et notre souhait de pérenniser la vogue 
sur notre quartier tout en étant totalement conscients des nuisances pour les riverains de la vogue 
et ouverts à étudier des modifications permettant d’apaiser cette animation. 

Nous avons déjà constaté des améliorations sur le cheminement entre les manèges, à vérifier plus 
précisément. 

L’animation de notre quartier est ce qui attire les gens à venir y vivre, la vogue n’est pas une 
nouveauté et les habitants le savent avant de s’installer. C’est également vrai pour les terrasses 
des bars/restaurants. 
 
Concernant les travaux sur la placette de la rue Jean Jullien, il a été constaté que beaucoup de 
voitures prennent la rue de la Tour du Pin en sens interdit. Face à ces incivilités dangereuses, il est 
demandé si des feux alternés pourraient être mis en place sur cette portion de route entre Kubler et 
Arnaud. Aline GUITARD va en parler à Sandra GARCIN 
 
 

Quelques dates : 
 
 

17 octobre 2023 à 15 h au clos bouliste passage Perret : réunion animation « ensemble en 
décembre » 

17 octobre 2023 à 19 h réunion de la commission vogue ouverte au public. 

19 octobre 2024 à 19 h à la MDA (28 rue Denfert-Rochereau) : le prix du livre 

19 octobre 2023 à 19 h 30 bar associatif « Le Local » 14 rue de Cuire caf’conf sur l’eau notre bien 
commun. 

23 octobre 2023 à 18h00 à la MDA, restitution de la concertation portant sur le boulevard de la 
croix rousse. 

4 novembre 2023 fin de la concertation sur la ZFE 

7 novembre 2023 à 18 h 30, salle de la ficelle « Mesurons le chemin parcouru » bilan élus mi-
mandat. 

10 novembre au 2 décembre 2023 : Expo du CdQ Ouest « Pernon d’un siècle à l’autre 

13 novembre 2023 de 14 h à 15 h 30 à la MDA : Réunion commission handicap 

11 décembre 2023 à 19 h réunion du CDQ au lieu du 21/12 

19/12/23 à la MDA présentation du projet de piétonisation de la rue du Mail. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Compte rendu réalisé par Fabienne, et Isabelle 



Compte réunionDécoration de Noel à mettre dans la croix rousse : 2 Rond-point Franprix, 5 place Bertone, 5 

Commandant Arnaud, 2 Clos bouliste, 2 écoles Georges LAPIERRE et 3 végétations Dumont d’Urville, 2 cours 

d’Herbouville  

Faire entre 20 et 30 décorations en palette.  

Matériel récupération : palette / peinture à bois / chute de tissu / coton / laine.  

 

Récupération palette : Isabelle / Maurice (super U), Fabienne (Intermarché)  

Création pompons : Roxane et les enfants 

 

Projet mercredi matin avec Georges LAPIERRE et Commandant Arnaud en autonomie  

Projet mercredi après-midi avec l’ALSH 

12 petits OK 

8 moyens OK 

12 grands OK  

 

26 octobre Roxane vient au clos bouliste pour aider Maurice  

Déroulé :  

Du 8 Novembre au 29 Novembre (les mercredis après-midi), atelier collaboratif, chacune/ chacun peut participer. 

Le 6 Décembre après-midi mise en place des décors avec les toutes les personnes ayant participées ainsi que toutes 

celles et ceux qui voudrons se joindre à nous, ensuite nous partagerons un gouter au clos bouliste 

Dépôt matériel : le 7 Novembre à partir de 14h, nous vous attendons nombreuses / nombreux pour déposer au clos 

bouliste vos rubans, pelotes de laine, colle et restant de peinture rouge, blanche verte et dorée ou autre ainsi que 

des pinceaux. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

EXEMPLES DE CE QUE NOUS SOUHAITONS METTRE EN PLACE DANS NOTRE QUARTIER 



 

 

 



 

 

           



 

  



 

 

 

 


